

EL INCOMPARABLE

“Desde el principio hasta el fin, Jesús es el mismo, majestuoso, sencillo, infinitamente manso. Lo sublime, se dice, es atributo de lo divino. ¿Cómo, pues, llamaremos a Aquel en cuyo carácter se encontraban todos los elementos de lo sublime? Conozco a los hombres, y os digo que Jesús no es un hombre. Todo en él me asombra. Su espíritu me subyuga; su voluntad me confunde. Es imposible compararle con otro ser del mundo. Sus ideas y sus sentimientos, la verdad que proclama, su modo de convencer, están más allá de lo humano y del orden natural de las cosas.

Su nacimiento y la historia de su vida, lo profundo de su doctrina que remueve todas las dificultades, su Evangelio, la singularidad de su persona misteriosa, su marcha a través de todos los siglos y reinos, todo esto es para mí un prodigo, un misterio insositable.

No descubro aquí nada del hombre. Por mucho que me acerque, por estrictamente que examine, todo sobrepuja a mi entendimiento, todo es de una grandeza que me aplasta. En vano reflexiono; todo permanece inexplicable.

Os reto a citarme otra vida comparable a la de Cristo”.

NAPOLEON PRIMERO.

NOTICIAS MUNDIALES

DEL PAÍS

—En el Bajo cordillerano de los Piuquenes perecieron 13 arrieros argentinos a causa de una nevazón extraordinaria, traídos los cadáveres a San José de Maipo donde fueron sepultados. se produjeron escenas de dolor al ser reconocidos por sus deudos.

—Valparaíso gastará 32 millones de pesos para obras de urbanización y saneamiento. S. E. el Presidente de la República felicitó con este motivo a don Lautaro Rosas, Alcalde de esa ciudad.

—Los más ricos yacimientos de azufre se acaban de descubrir en Antofagasta y se les atribuyen riquezas de proporciones fabulosas de azufre sublimado natural y cristalizado como no existe en ninguna otra parte del mundo.

—La exportación de manzanas en el año 28 alcanzó a 118,000 cajones, la de melones a 60,000.

—José Lagos, un anciano oriundo de Lon Angelés tiene fama de ser el As como jinete, juventud espiritual y músculos de acero, a la edad de 114 años.

—En la sesión del 6 del actual la Cámara aprobó el proyecto del Gobierno que concede doce millones de pesos para el aumento de los sueldos al profesorado primario.

—El Gobierno no aceptaría alzas en las tarifas de transportes de carbón, salitre ni petróleo.

—Los abusos de que son víctimas los modestos compradores de casas en poblaciones serán reprimidos enérgicamente mediante un proyecto de ley enviado el 8 del presente a la Cámara de Diputados por el Ministro del Interior.

LA SALVACION

Uno de los asistentes se acercó al Dr. M. Stearns y le dijo: "No me gusta su predicación. No me importa a mí la Cruz. Me parece que en vez de predicar la muerte de Cristo en la Cruz sería mucho mejor predicar a Jesús como Maestro y Ejemplo".

—¿Estaría usted dispuesto a seguirle si yo predicara a Cristo como ejemplo? —replicó el Dr. Stearns.

DEL EXTRANJERO

—La ola de frío que ha azotado a la India ha sido la más intensa desde hace cien años. Los termómetros marcaron 52.⁹ bajo cero. En varias localidades muchos han perecido a causa del frío.

—El 6 de Febrero a las 3. 30 de la madrugada falleció en el palacio real de Madrid la Reina Madre María Cristina víctima de un ataque de angina, cuyo sensible fallecimiento cubrió de luto a la nación española.

—La Liga de las Naciones ha pedido su cooperación a las naciones más importantes para el establecimiento de un nuevo Calendario internacional compuesto de 13 meses, de 4 semanas exactas cada uno y con un día sobrante probablemente el de año Nuevo. Cada año comenzará en Domingo.

—Un polaco sin trabajo llamado Lupovsky se encontró un saco con \$ 52.000 en una calle de Nueva York, cuyo saco se había caído de un camión que transportaba el dinero del Banco Central a una sucursal. El no se quedó con el oro, como pudo muy bien haber hecho sino que avisó inmediatamente al Banco diciendo que lo tenía en su poder. Recibió una recompensa de \$ 3.000, el destino que necesitaba y la satisfacción de una conciencia tranquila.

—Una mujer canadiense llamada Nellie Pote ha estado 35 años en una cárcel por un falso testimonio víctima de un error judicial. La opinión pública espera que el Gobierno le concederá una fuerte indemnización, pues ha sido probada su inocencia por su mismo difamador que la acusó de ser cómplice de sus crímenes.

—Aún no ha sido posible precisar el número de bajas habidas en algunos distritos de Bombay a causa de los choques entre musulmanes e Hindúes.

—De Madrid se ha sabido que debido a la muerte de la Reina Madre, se ha posergado la inauguración de la Exposición de Sevilla hasta el 1.^o de Mayo del pte. año.

—Lo haría,—contestó el interlocutor, —le seguiría en sus pasos.

—Entonces — dijo el Dr. — comencemos tomando el primer paso: "El cual no hizo pecado". ¿Puede usted tomar este paso?

El interrogado, confundido, dijo: —Nó, yo peco, y lo reconozco.

—Bien, pues,—dijo el Dr. Stearns,—usted ve que su primera necesidad no es Cristo como su ejemplo, sino como Salvador. Y esta es la primera necesidad de todo hombre.

EDITORIALES

EL JURAMENTO DE "LOS CABALLEROS DE COLÓN"

Nuestros lectores habrán leído alguna vez en los diarios ciertas referencias a una sociedad católico-romana que existe en los Estados Unidos con el título de **"Los Caballeros de Colón"**, que es una institución jesuítica que trabaja activamente en desprestigiar al protestantismo por todos los medios que le es posible, sin reparar en que sean buenos o malos estos medios.

Esta institución trató de arrastrar a los Estados Unidos a una guerra con Méjico desde el momento que el presidente Calles empezó a poner en vigor las leyes de cultos y la Constitución del país. A esta institución pertenece el gobernador de Nueva York, Mr. Alfred Smith, que trató en vano de llegar a ser Presidente de los Estados Unidos, como candidato demócrata, y que, felizmente, fué derrotado por Mr. Hoover.

Para que nuestros lectores puedan imponerse del por qué los evangélicos estadounidenses se empeñaron tan denodadamente en que fuera derrotado el tal candidato Smith, vamos a transcribir un documento que fué copiado de las Actas Oficiales del Congreso de **Los Caballeros de Colón** efectuado el 15 de Febrero de 1913, página 326. Es un documento, según se verá, que parece increíble que pueda estar en vigor en nuestros días y que prueba fehacientemente que el catolicismo romano es el mismo de los tiempos de la inquisición entre algunas gentes, que son fieles representantes del espíritu de Ignacio de Loyola, fundador de la mal llamada Compañía de Jesús. El citado documento dice así:

"Yo, ahora, en la presencia de Dios Omnipotente, de la bendita Virgen María, del bendito San Juan Bautista, de los santos apóstoles Pedro y Pablo y de todos los santos de la milicia celestial, y a vos mi Santo Padre Espiritual, superior general de la sociedad de Jesús, fundada por San Ignacio de Loyola, bajo el Pontificado de Pablo III y que continúa aún, por las entrañas de la bendita Virgen Madre de Dios, y por Jesucristo, declaro y juro que su Santidad el Papa es el Vicario de Cristo, y el único y verdadero jefe de la Iglesia Católica Universal en todo el mundo y que en virtud de las llaves dadas a Su Santidad por mi Salvador Jesucristo para atar y desatar, él tiene el poder de depoñer Reyes, Príncipes, Estados, Repúblicas, Gobiernos,

reos de herejías, y éstos pueden ser impunemente destruidos. Por esto con toda mi fuerza defendere esta doctrina, el poder y el derecho de su Santidad, contra todos los usurpadores de cualquier herejía o autoridad protestante, especialmente la Iglesia Luterana de Alemania, Holanda, Dinamarca, Suecia y Noruega, y de las Iglesias que protestan autoridad, tales como la de Escocia, de Inglaterra, y las ramas de las mismas establecidas en Irlanda y sobre el continente de América, etc., y a todos sus adherentes que pudieran usurpar heréticamente y oponerse a la Santa Iglesia de Roma.

Repudio y desconozco desde ahora en adelante, cualquier alianza con cualquier Rey, Príncipe o Estado hereje, protestante y liberal y rechazo de obedecer a cualquiera de sus leyes, magistrados u oficiales.

Declaro, además, que las doctrinas de las iglesias que se llaman Protestantes o Masónicas son condenadas y también aquellos cuyas doctrinas no abandonen.

Declaro, además, que ayudaré y aconsejaré a todos los agentes de Su Santidad en cualquier lugar que me halle y haré lo mejor para extirpar las doctrinas heréticas de los protestantes y masones y para destruir todas sus potencias legales o de cualquier naturaleza.

Prometo y declaro además que *yo no tendré opinión o voluntad propia y que seré como un cuerpo muerto perinde ac cadaver*, pero obedeceré sin dación cualquier orden que pueda recibir de la misericordia del Papa y de Jesucristo.

Prometo y declaro también que haré siempre que se me presente la oportunidad, una guerra sin cuartel, secretamente y abiertamente, contra todos los herejes, protestantes y masones en la manera y forma que se nos indique para extirparlos de la faz de la tierra. Para esto no tendré en cuenta ni edad, ni sexo, ni condición: aborcaré, quemaré, consumiré, despedazaré y sepultaré vivos a estos herejes infames; abriré el vientre y el seno de las mujeres y desmenuzaré las cabezas de sus niños contra los muros para aniquilar su excrecible raza. Cuando esto no pueda hacerlo abiertamente, usaré secretamente la copa de los venenos, la soga de la horca, o el acero del puñal, sin consideraciones a dignidad, ni autoridad de las personas cómo y en cualquier tiempo yo pueda ser dirigido a obrar así por cualquier agente del Papa o superior de la Hermandad del Santo Padre de la Sociedad de Jesús.

Para confirmar lo que antecede dedico la vida, mi alma y toda mi fuerza física, y con estilete que yo ahora recibo, suscribo mi nombre con sangre en testimonio de lo que digo. Prometo que daré mi voto siempre en favor de un "Caballero de Colón" a preferencia de un protestante o de un masón. Emplaré niñas católicas en las familias de masones para que puedan semanalmente informarnos sobre los movimientos secretos de esos herejes.

Todo esto yo juro sostenerlo y cumplirlo, por la bendita Trinidad y por el bendito Sacramento que estoy por recibir.

En testimonio de lo que precede tomo este Santísimo y Divinísimo Sacramento de la Eucaristía y además lo testifico con mi nombre escrito con la punta de este puñal mojado en mi propia sangre como sello en la presencia de este Santo Sacramento".

Verdaderamente es estupendo el que en nuestros tiempos haya personas capaces de firmar un documento tan inicío como el que antecede.

Juzguen ahora, después de leer esto cuán grande es el deber de los jóvenes evangélicos de propagar el santo evangelio entre los católicos romanos, para apartarlos de una iglesia capaz de consentir tales cosas entre sus miembros.

Victoriano de Castro G.

* * *

LA CONFERENCIA LAICA METODISTA DE 1929

La Conferencia Laica Metodista revestía este año especial interés por cuanto era convocada extraordinariamente y su convocatoria respondía a la conveniencia de que el elemento laico se pronunciara sobre las enmiendas a la constitución que fueron presentadas a la Conferencia General celebrada en Kansas City en Mayo de 1928.

Concurrieron 20 delegados laicos en representación de otras tantas iglesias y después de presenciar la votación llevada a efecto por la Conferencia Anual, nos constitúimos en sesión bajo la presidencia del señor Pedro Zóttele y actuando de secretario el señor Ismael López.

La primera enmienda es la que autoriza a las Conferencias Centrales para elegir Superintendentes Generales (Obispos) por períodos que ellas mismas fijen y con facultades sólo dentro del área por la cual han sido elegidos, pudiendo también tener facultades dentro de otra Conferencia Central cuando así crea conveniente. Esta enmienda fué aprobada por unanimidad.

La segunda enmienda es la que incorpora a los laicos a la Conferencia Anual con la excepción de que no pueden votar cuando se trate del carácter de los miembros de la Conferencia y privando a los laicos, como tales, para que voten enmiendas a la constitución.

Hubo dos corrientes antes de la votación, y habrá oportunidad durante el año para escribir algo más sobre este importante asunto; es el caso que después de largas discusiones fué aceptada esta enmienda por 17 votos a favor y 3 en contra.

Otro de los asuntos que preocupó a los laicos este año, fué el ingreso de laicos al Comité Financiero, y aunque no quedaron

las cosas como eran nuestras aspiraciones, por lo menos conseguimos algo. Desde luego forman parte de este comité dos miembros laicos y no es poco si se toma en cuenta que hasta la fecha los laicos estábamos ajenos a las funciones de ese comité y, por lo tanto, ignorantes de las verdaderas necesidades de la obra.

Por ahora forman parte de ese comité los señores Quintana de Antofagasta y Zóttele de Santiago.

Creo que este año debe ser fecundo en enseñanzas para el elemento laico y aprovechar las buenas lecciones que nos dió la Conferencia reciente para difundirlas entre los lectores evangélicos, a fin de que sepan las responsabilidades y privilegios que como cristianos tenemos en el extendimiento del Reino de Dios en la tierra.

A indicación del delegado de la II Iglesia de Santiago, se dejó constancia de un voto de aplauso para los que fueron nuestros delegados ante la Conferencia Central y la General.

La Conferencia Laica se hace un deber en dejar constancia de nuestros agradecimientos a Dios por la sabia y reposada dirección de nuestro Superintendente General Doctor George A. Miller.

G. Villanueva.

* * *

AVISOS

1.º Llamamos la atención a nuestros suscriptores que no hayan pagado su suscripción avisándoles que tendremos que suspender el envío de *El Heraldo* a los que demoren mucho la remisión del valor de la suscripción.

2.º Las noticias de la obra y los artículos que se envíen para su publicación deben ser remitidos al Director de *El Heraldo Evangélico*, casilla 2261, Santiago.

3.º El valor de las suscripciones y los pagos de los agentes deben ser remitidos al Administrador de *El Heraldo Evangélico* Sr. Walterio D. Carhart, casilla 2261, Santiago.

4.º Rogamos a los suscriptores que nos avisen lo más pronto posible si alguna vez no reciben *El Heraldo* a su debido tiempo, para repetirles el envío.

MENSAJES ESPIRITUALES

LA BONDAD DE PENSAMIENTO

Es un hecho probado por la experiencia, que el pensamiento es un factor principal en la vida de relación mutua, como es la vida cristiana. Según sea la clase de pensamientos que primen en nuestra mente, así serán nuestros actos en la vida diaria. Si ellos están guiados e informados por la bondad, nuestras palabras y acciones serán buenas y generosas. Esto es así, porque en el mundo moral los pensamientos benévolos tienen el privilegio particular de hacer que penetre en nosotros la luz de Dios.

Esta luz nos circunda, pues Dios se halla oculto por todas partes, y su bondad se abre paso a través de las oscuras sombras que le ocultan a la vista. La bondad de Dios, es el júbilo de la vida, la sonrisa de la naturaleza, y el consuelo en el padecimiento. Su presencia es como la luz esparciéndose unas veces por los peñascos de las altas montañas, deslizándose otras por entre las nubes desgaradas o abriéndose paso a través de la bóveda ondulante de los bosques. Sin embargo, todas las cosas no ofrecen un paso igualmente fácil al rayo divino: hay medios más opacos: hay unas cosas más poderosas que otras para reflejar a Dios. Pues bien, en los pensamientos del hombre, informados por la bondad, es donde brilla de una manera más fulgente la luz divina.

Los pensamientos de los hombres son todo un mundo para él. Mientras vivimos, tenemos un mundo interior que gobernar, y sólo es rey aquel que le gobierna en efecto. Sin duda alguna, las cosas exteriores ejercen sobre nosotros grande influencia, y nuestras disposiciones naturales dependen en gran parte de nuestra educación. No obstante eso, en lo interior es en donde se forma el carácter, en el mundo de nuestros pensamientos es elaborado, y allí debemos acudir para obrar sobre él. El que es dueño o señor en lo interior, lo es por todas partes, y aquel cuya energía no es desbordada por sus pensamientos, aquel que ha aprendido a dominarlos, se posee y se goberna por completo.

Las fuentes de la palabra y de la acción salen de las profundidades secretas del

mundo del pensamiento. Para que ellas sean buenas, es necesario que los pensamientos, más bien que las palabras y acciones, sean los que caractericen nuestra personalidad: pues ellos no están supeditados por el respeto humano; no tienen otro testigo que Dios. La contradicción que con tanta frecuencia se observa entre nuestras acciones exteriores y nuestras intenciones íntimas, no puede ser descubierta sino en el reino de nuestros pensamientos, en donde nadie más que Dios puede penetrar sino es por conjetura, aún cuando algunas veces pueda acercarse.

En el mundo del pensamiento es en donde nos encontramos con Dios: allí es en donde oímos el soplo de su palabra; allí es en donde percibimos el perfume de su paso, y de allí, las primeras vibraciones de la bondad que se esparcen por todo nuestro ser. Siendo esto así, se sigue que la bondad de pensamiento es de una consecuencia inmensa en la vida. El tener la costumbre de pensar de los demás con bondad, es un signo característico de perfección cristiana y de santidad de vida. Los hombres de esa clase, son muy raros, porque la bondad de pensamiento, lo es también. Esta bondad supone que se piensa mucho en los demás sin criticarlos; lo que es más raro todavía. En semejantes casos, tan frecuentes en la vida, es necesario hacer que los pensamientos benévolos formen un valílladar contra nosotros mismos. Dulcificando en su origen los pensamientos, se evitará la amargura de los juicios.

Es necesario tener en cuenta, que la bondad de pensamiento, supone también una comunión íntima con Dios, un ideal divino en nuestras almas. Nada da tanta profundidad al espíritu como una costumbre de pensar con bondad de todos y de todo. Esto que es una virtud esencialmente cristiana, no puede contentarse con superficies: es preciso que llegue hasta las raíces, para encontrar en ellas alimento. En el hombre, las superficies son generalmente peores que sus profundidades reales. Nuestras miras más profundas de la vida son bien superficiales: porque ¡cuán poco sabemos acerca de lo que Dios pretende hacer de este mundo! Lo que sí podemos decir con seguridad es que la mira

más profunda de la vida, la más aproximada a la de Dios, y por lo tanto, no sólo la más verdadera, sino la única realmente verdadera, es el amor.

La bondad del pensamiento es, pues, en el hombre, lo que la ciencia es en Dios; es decir, que encierra el cuerpo de verdades más profundo, más magnífico y más puro, que a nosotros nos sea dado alcanzar sobre lo que a nosotros concierne y al prójimo. La bondad de pensamiento, es nuestra más perfecta sabiduría, puesto que es una imagen de la sabiduría de Dios.

El verdadero cristiano y que obra como tal es aquel que se esfuerza para que sus pensamientos respecto del prójimo sean benévolos siempre.

Es un principio de alta sabiduría espiritual, el no encastillarse en el juicio propio por más exacto que uno lo crea; pues la experiencia nos enseña que, de todos nuestros juicios y pensamientos, aquellos que han sido informados por la bondad y por ella movidos, han sido siempre los más fundados. ¿Cuántas veces nos hemos equivocado en nuestras apreciaciones?, y ¿no es cierto que en la mayoría de los casos, ha sido cuando eran desfavorables? Cada día nos ocurre un hecho de esa especie: vemos una cosa clara como la luz, no hallamos medio de mirarla desde otro punto de vista: tomamos nuestras medidas y hasta adoptamos el tono de una virtuosa indignación. Pero he aquí que cuando más seguros estamos en la posición adoptada, el asunto se aclara de la manera más sencilla y natural, de tal modo, que nos quedamos asombrados de no haber pensado en ello. Ha dicho un famoso jurisconsulto "desconfiad siempre de los casos perfectamente claros". Lo que hoy es oscuro, mañana puede aclararse. Todas estas consideraciones, deben animarnos a desterrar de nuestra mente, todo pensamiento que no sea benévolos con respecto a nuestros hermanos, y desarrraigarnos de nuestros corazones el espíritu de crítica y de malevolencia.

No olvidemos que somos llamados a novedad de vida y que la práctica de pensar siempre bien de los demás, tendrá resultados decisivos en nuestra vida religiosa.

La bondad de pensamiento, nos hace encontrar más cerca de Dios: es para nuestra alma un manantial de júbilo que no se interrumpe nunca: es el gran auxiliar para llegar al gobierno absoluto de la lengua, que todos debiéramos desear,

y sin el cual, como dice el apóstol Santiago "es vana la religión". Cuando todos nosotros no tengamos más que pensamientos de bondad nuestra vida espiritual será como una tarde preciosa, llena de calma, impregnada de celestial perfume; el mundanal ruido no nos conturbará, todas las cosas las encontraremos más bellas, el optimismo de la vida irradiará sus bendiciones en toda nuestra economía, todas las perspectivas a nuestro alcance, nos parecerán más amplias y deliciosas: porque lo veremos todo al resplandor de la dorada luz de bondad que informará nuestros pensamientos, que son la fuente de acción en nuestras vidas.

José Gasol.

Copiado de "El Estandarte Evangélico" de Buenos Aires.

* * *

EL CULTO

Si deseamos que nuestros cultos sean tales, es necesario tener en cuenta que:

Llegar tarde es falta de puntualidad.

Quedarse en la puerta formando coro es falta de seriedad.

Ir sin antes asear el cuerpo y la ropa es falta de consideración para consigo y para con los demás.

Entrar cuando se está orando es falta de criterio y reverencia.

Conversar mientras se espera la hora de empezar, es falta de espíritu de oración.

Sentarse en el último bando pudiendo hacerlo en otro más adelante, es manifestar poca confianza.

Ocupar la punta exterior de un banco que no está lleno, es falta de cuidado y sentido común.

No cantar pudiendo hacerlo, es negligencia.

Cantar demasiado fuerte, a gritos, es vanidad y falta de buen juicio.

No ayudar a buscar el trozo bíblico y prestar el himnario al que está al lado, si no tiene, es falta de cortesía.

Hablar durante la predicación, es irrespetuoso y mala educación.

Darse vuelta cada vez que entra alguno o al menor ruido, es irreverencia.

Despedirse en voz alta, es atentar contra la espiritualidad del acto que acaba de celebrarse.

LECTURAS PARA EL HOGAR

LAS FRUTAS Y SUS JUGOS COMO COADYUVANTES PARA LA SALUD

¿Por qué las frutas son una salvaguardia en la dieta?

Las frutas no son un alimento concentrado como se cree. La mayoría de las frutas contienen de 75 a 95% de agua. El resto es, en su mayor parte, fibras o celulosas, azúcar de frutas y minerales. La celulosa proporciona el residuo que, con tanta frecuencia, falta en las dietas modernas.

La celulosa no constituye alimento alguno, produce simplemente el volumen y el estímulo mecánico necesarios para los

Salir "criticando" lo oído o visto en el predicador o alguno de los oyentes, es falta de caridad.

Bien; evitemos estas cosas y, por el contrario, lleguemos al culto un rato antes de la hora; no nos quedemos charlando en la puerta; si están orando, esperemos antes de entrar; entremos con cautela; leamos y oremos mientras esperamos la hora de empezar; sentémonos en los bancos de adelante, dejando lugar en los últimos para las personas nuevas que pudiesen venir; cantemos con animación; seamos comedidos con el que está a nuestro lado; escuchemos quietos y con atención la predicación; salgamos saludando en voz baja, a todos con cariño, y vayamos a nuestras casas alabando a Dios por su bondad, y meditando en el sermón oído, y así los cultos serán de provecho para nuestras almas.

(Selecto).

MEDITACION SEMANAL

No os acongojeis
por el día de
mañana
Basta al día
su afan.

Jesús.

movimientos de los órganos digestivos. Estos están construidos de modo que puedan recibir este lastre y lo necesitan para su propio funcionamiento.

De este modo, el uso amplio diario de frutas frescas asegura una regular cantidad de agua y un cierto volumen al alimento lo que previene la constipación, calma la sed y, de acuerdo con esto disminuye el deseo de ingerir bebidas estimulantes. Se tomará sin embargo, agua pura, además, de la proporcionada por las frutas.

Estas solas razones hacen de las frutas una adición útil a la dieta; pero, hay otras razones igualmente importantes para usarlas.

Existen en las frutas, en los vegetales, en la leche, en la carne fresca y en los cereales sin descortizar, ciertos compuestos químicos denominados "Vitaminas", y, probablemente, otros elementos alimenticios accesorios. Estos elementos alimenticios accesorios y las vitaminas no son organismos sino sustancias que se encuentran en cantidades mínimas pero extremadamente importantes para mantener la salud del cuerpo. Su ausencia es la responsable de enfermedades como el escorbuto, el beri beri, el raquitismo y de diversos grados de mala salud y de crecimiento defectuoso.

Las frutas ácidas como ser naranjas, limones, limas y probablemente la mayoría de los granos parece que contienen vitaminas en una forma muy estable. Cocíndolas hasta el punto de ebullición según parece no se destruyen las vitaminas de tales frutas, lo mismo sucede con las vitaminas de la mayoría de los demás alimentos.

La deficiencia de las vitamiras proviene del uso de leche pasteurizada o esterilizada, de harina blanca, de arroz o cereales descortizados, de alimentos no ácidos esterilizados o muy cocidos y de carne ahumada. La carne fresca, aunque se ase, parece que no pierde por completo sus vitaminas.

La deficiencia de las vitaminas en una de las formas más pronunciadas, el escorbuto, se presenta, a menudo, en la infancia, debida al uso de la leche pasteurizada o esterilizada. Evidentemente el niño al nacer tiene bastante cantidad de vitaminas en su cuerpo que permite continuar el desarrollo pero, después del primer o segundo mes, necesita ya leche fresca, ju-

go de naranjas u otros alimentos anti es-corbúlicos para impedir la deficiencia.

Aún cuando los adultos sufren muy raras veces de escorbuto, excepto en los viajes árticos y en circunstancias de privación, cuando los vegetales, la leche, las frutas, y la carne fresca no se pueden obtener, es posible que una pérdida parcial de vitaminas sea causante en gran parte de la pérdida de salud, como sucede a aquellos que viven, por mucho tiempo, con alimentos esterilizados o ahumados, o con una dieta muy rigurosa o restringida.

El uso diario de las frutas es una salvaguardia contra la deficiencia de vitaminas.

Se ha demostrado que nuestros alimentos pueden clasificarse en aquellos que al quemarse o asimilarse dejan cenizas ácidas y aquellos que las producen básicas o alcalinas. Todos los alimentos se queman u oxidan en el cuerpo y es importante saber si sus cenizas son ácidas o básicas.

La reacción de la sangre es muy levemente alcalina. La sangre jamás llega a ser ácida durante la vida, pero, en ciertas enfermedades, como ser, en la diabetes, o bajo condiciones inapropiadas de dieta, la reserva alcalina de la sangre puede disminuir y tender a desarrollarse un estado de acidosis.

La tendencia de la dieta moderna es al sobre consumo de alimentos generadores de ácidos, como se verá, por la lista de la siguiente clasificación:

Alimentos cuyas cenizas ofrecen un exceso de elementos generadores de ácido: (por orden de acidez) yema de huevos, clara de huevos, pescado, carne, harina de avena, harina de trigo, anguila, trigo entero, arroz, galletas, maíz fresco, seco y maní.

Alimentos cuyas cenizas dejan un exceso de elementos generadores de alcalis. (Por orden de valor, Base-Formador): Habas secas; ciruelas, frejoles secos; uvas; almendras; betarragas; zanahorias; apio; castañas; melón de Castilla; lechugas; papas; guisantes secos; pasas; naranjas; plátanos; limones; coliflores; duraznos; jugo de frambuesas; jugo de cerezas; manzanas; rábanos; nabos; leche de vaca (casi neutra); espárragos.

Alimentos neutros o que no forman cenizas: aceites, grasas, (sin enranciarse), azúcares. La leche da cenizas casi neutras.

Puede hacerse excepción de las siguientes frutas que son generadores de alcalis

fuerza de cuerpo, a saber: Ciruelas secas, ciruelas frescas, arándano.

Las uvas, a causa de su alto contenido de ácido tartárico, que no es oxidable en el cuerpo, como en el caso de la mayoría de las demás frutas ácidas son formadoras de ácidos. Se ha demostrado, experimentalmente, que las pasas son formadoras de bases.

Los alimentos más favorables para formar bases son las papas, los plátanos, las pasas, las naranjas, los melones Cantaloup y los tomates. Los alimentos más formadores de ácido son las carnes; el pescado, los huevos y los cereales.

Es muy fácil hacer decrecer indebidamente la reserva alcalina de la sangre por errores de alimentación; pero, no es posible aumentarla en la misma forma. La tendencia general es a la hiper-acidosis y contra esta tendencia las frutas son una salvaguardia.

Puede parecer algo extraño que las frutas ácidas prevengan estados ácidos; y la razón es que los ácidos de tales frutas están en combinación, tales como sales ácidas de los metales alcalinos, potasio, magnesio, sodio, y después al ser oxidados en el cuerpo producen carbonatos alcalinos de estos metales.

Se ha demostrado que el uso de aliñamientos neutros o no formadores de cenizas solos, tales como: la clara de huevos purificada, aceite y azúcar, pueden traer un estado de acidosis demostrando con esto que los elementos formadores de álcalis en el alimento se necesitan continuamente para prevenir el agotamiento de las bases en la sangre.

Además de los ácidos de las frutas y los compuestos de cal, magnesio, potasio y fósforo, el fierro se encuentra en las frutas en una forma asimilable, más eficaz para la alimentación de los anémicos que los tónicos caros que se expenden en las farmacias.

Se ha demostrado que el fierro medicinal no es asimilable, sino que estimula solamente la asimilación del fierro en la sangre, de aquí la importancia de nutrir a las personas anémicas con alimentos, como ser: yemas de huevos, frutas y vegetales; de otro modo el tónico será inútil.

Sin duda que, el azúcar de frutas es un alimento útil; sin embargo, habría que comer una cantidad considerable de frutas, más de la que el aparato digestivo puede soportar, si se quiere sacar el combustible necesario para producir la energía necesaria. Por ejemplo, para tener

2.500 calorías, energía necesaria diaria para el promedio de los individuos, se necesitarían 25 naranjas o plátanos. Se necesitaría alrededor de 700 grs. de ciruelas, dátiles o pasas.

El estómago y el intestino de nuestro tiempo y clima, o se rebelarían o sobre-cargarían con tal dieta de frutas solas.

Excepto bajo prescripción médica no se debe limitar la dieta a las frutas; pero, deben tener una parte apreciable y razonable en la dieta.

Por último, es preferible gastar mucho dinero en frutas y vegetales, que en pescado o carne.

Los ácidos de las frutas estimulan el flujo de saliva y previenen la destrucción de los dientes y la formación de tártaro en éstos. Estos ácidos coagulan las películas de mucina, con lo cual el almidón y el azúcar del alimento tienden a fermentar con formación de ácido láctico, lo que trae como consecuencia la destrucción del esmalte protector. La coagulación de estas películas favorece, pues, su propia eliminación.

Las frutas deberán usarse de preferencia al fin de la comida, de este modo protegiendo los dientes se protege también el estómago contra una sobrecarga bajo la forma de un pastel o de pesados budines tan comúnmente usados, que aunque muy bien hechos y muy bien cocidos, como no sucede a menudo, tienen un valor calorífico muy alto y son sólo meros adornos de una comida. Un pastel bien hecho y bien cocido es digerible si se mastica perfectamente, pero debe tenerse presente su alto valor calorífico ¡Agradables, 400 calorías (una comida) de un pastel de picadillo de carne y frutas al final de una comida de Pascua! Al rededor de un sexto del total de energía necesaria para todo un día.

Precauciones

Los siguientes consejos están destinados a la generalidad. Aquellas personas que padecen de enfermedades al estómago, digestión débil, o constipación por obstrucción del intestino no abusarán de las frutas. Los ácidos pueden provocar irritaciones en un estómago delicado, y si la celulosa queda detenida largo tiempo en el intestino, su descomposición puede provocar perturbaciones.

En la constipación debida a costumbres sedentarias y a dieta cárnea concentrada, las frutas son particularmente útiles.

El jugo de frutas colado, a menudo, es

bien recibido, tanto por el intestino como por el estómago, cuando está exento del fruto mismo.

Las frutas deben comerse completamente maduras. Pero, es claro, que deben evitarse los frutos pasados o enmocados. Los plátanos se comen corrientemente sin madurar. No se deben comer hasta que la piel se haya puesto morena y la pulpa esté madura lo mismo que la de un durazno. Su almidón se ha convertido entonces en azúcar.

Los plátanos se hacen más tolerables para un estómago delicado en forma de puré haciéndolo pasar por un colador fino y cocido en seguida al horno.

Las frutas cocidas, especialmente los duraznos y las peras, son, a menudo, más tolerables que las frutas crudas, y como parece que las frutas ácidas no pierden sus vitaminas al cocerlas, entonces se retiene una de las propiedades más importantes.

Música de Navidad

La compañía llamada National Bureau for the Advancement of Music ha publicado un libro atractivo titulado "Music for Christmas" que contiene enseñanzas sobre el modo de presentar interesantes programas de Navidad. Además, el libro contiene una lista de música de Navidad incluyendo discos de fonógrafo y rollos de pianola. Este libro será de mucha utilidad a los que tengan interés en presentar programas interesantes en sus iglesias durante las navidades. Se puede obtener gratis dirigiéndose a la siguiente dirección: Service Editor, Christian Herald, 419 Fourth Avenue, New York.

Muere el Dr. R. A. Torrey

El Dr. Reuben Archer Torrey, renombrado evangelista por más de veinticinco años, conocido en todo el mundo, murió recientemente en su hogar en Asheville, N. C., a la edad de 73 años. Durante cinco años, de 1900 a 1905, el Dr. Torrey llevó a cabo una campaña evangélica en Inglaterra, Escocia, Irlanda, Alemania, Francia, Australia, Nueva Zelanda, Tasmania, China y Japón. Durante los próximos cinco años celebró campañas en Norte América. Después fué deán del Instituto Bíblico en Los Angeles, California y conferenciente especial en el Moody Bible Institute. Escribió más de 100 libros y tratados.

PAGINA RESERVADA PARA LOS JOVENES

A petición de la Unión de Jóvenes Evangélicos asociados interdenominacionalmente, reservaremos en "El Heraldo Cristiano" una o más páginas para publicar las colaboraciones que nos remitan, después de hacer en ellas las correcciones oportunas, y devolveremos los originales a los autores para que se fijen en las correcciones hechas y aprendan.

PREPARACION Y EDUCACION DE LA MUJER CRISTIANA

Verdaderamente la palabra Educación parece un vocablo vulgar, pero examinándola, considero que es una felicidad muy bien alcanzada por el hombre o mujer que haya sabido comprenderla en la plenitud de su sentido.

Nos parece que cuando hemos recibido las enseñanzas en una escuela o Liceo ya hemos recibido la instrucción suficiente para llamarnos educados, cuando cada día que aumenta nuestros años nos sirve ya de experiencia o mejoramiento a nuestra educación.

En la Religión practicamos la educación, ésta es una de las bases primordiales, es compañera del Amor Cristiano. Como hombre educado tenemos a Jesucristo. Estudiando su historia y vida podemos observar que no hay punto para tachar su perfecta educación; ojalá que cada mujer cristiana reconozca el deber que le impone la educación, no solamente para su personalidad sino también para los que la rodean.

Se dice que el progreso y engrandecimiento de los pueblos ha de hacerse descansar sobre la educación y preparación de la mujer, quien será siempre educadora del niño, compañera o amiga del hombre a quien confortará con sus consuelos y dirigirá con sus sabios y profundos consejos, presentándole un camino lleno de felicidad.

La mujer en las distintas fases de la vida sea como hija, como esposa, como madre, como hermana o maestra de las Escuelas Dominicales, debe estar preparada o educada. Que su espíritu tenga la fuerza suficiente para alentar al caído, a aquellas almas cargadas, como así también, esté presto a luchar ante las vicisitudes de la vida.

En todos los tiempos y países adelantados, la mujer educada no ha respondido a las mismas solicitudes que su buena educación le impone. Esta depende de muy variados factores, como por ejemplo, la raza, religión, el medio social y

la misma educación particular, que impulsa los instintos que muchas veces son superiores.

La mujer norteamericana que disfruta ampliamente de la educación, tiene campo libre desde sus primeros años. Crece y se forma moralmente al lado del hombre; en muchos casos la mujer le supera tanto en moralidad como intelectualmente. En instituciones monásticas, adquiere un falso concepto de la vida, andando llega a cierta edad y sin saber cómo defenderte de los peligros que la rodean.

Podemos observar que las generaciones pasadas sostuvieron satisfechas que el mejor camino era apartar de la cultura a la mujer, de todo lo que la hiciera superior al ritualismo en que estaba; dejarla ignorante y que no pudiera llevar sus pensamientos e ideales de progreso; que fuera siempre la mansa oveja que sigue la voz de su pastor.

Creo que la mujer cristiana no debe ser privada de la educación, porque es la que tiene que formar y preparar soldados para Cristo y hombres leales. La maestra de la Escuela Dominical tiene que formar el corazoncito de los pequeños, en ese hermoso jardín infantil. Tenemos como guías para el futuro a los Diáconos y Ancianos en nuestras amadas Iglesias; esos fuertes pedestales espirituales que tienen que ser como roca fuerte en el mar, expuestos a los azotes de los humanos. La maestra es la segunda madre si es la mujer espiritual que al niño ha de inculcar los deberes que tenemos para con nuestro Creador, y esos niños cuando lleguen a cierta edad recordarán con amor y respeto las primeras enseñanzas de la vida cristiana.

Muchos de esos pequeños son filósofos y concienzudos, porque cuando se encuentran con la puerta del camino escabroso, el camino del mal, meditan antes de avanzar, se recuerdan de los consejos, del temor y responsabilidad que hay, ante lo que sus maestras cristianas les enseñaran cuando pequeños.

Entonces, en este caso se observa el fruto del trabajo de esa mujer que tuvo

PAGINA POETICA

RUEGO

Inefable poder, ser de los seres,
Dios que todo lo eres,
Escucha nuestro ruego
Y en esta hora tibia que vivimos
Danos el santo amor que te pedimos.

Danos el santo amor que el mal consuma
Como escoria en el fuego.
Nuestra vida rezuma
El bien de que eres fuente y eres norma.
Tu bendición, Señor, tu bendición
Para con todo ser y toda forma.
Y si hemos sido impíos, tu perdón.

¡Oye, que te llamamos!
¡Oye, que te imploramos!
¡Oye, que en error nos torturamos!

Ya es mucho ¡oh Dios!! ya es mucho nuestro
[duelo
Monstruos poblando están nuestro desvelo,
Y tú ensordeces en tu arcano cielo.

Asístenos ahora
Socórrenos, Señor;
Entre sí nos herimos y el bien llora
La ausencia de tu amor.

Entre sí nos herimos los hermanos.
Somos crueles, Señor.
Y tú dejas armadas nuestras manos,
Ausentes de tu amor.

No queremos sentir que dentro mismo
De nosotros estás, y somos fieras.
¡Padre, Padre, que negro es el abismo
En que reinar debieras!

amor, preparación y educación. Y así como la naturaleza nos brinda la hermosura infinita de que disfrutamos y nos hace meditar, así debe ser la mente y alma de la mujer evangélica; que sea una fuente de agua viva educando a la niñez.

Hortensia Figueiroa P.

Reina ya, reina ya, que nos matamos
Y sufrimos de hacerlo, con horror.
Mira que ciegos en destruirnos vamos
Ausentes de tu amor.

Inspiranos ahora.
Seamos llamas de tu santo fuego.
Imploren todos como mi alma implora.
Amémonos, Señor, yo te lo ruego.

Amémonos aquí por amor tuyo,
Amémonos aquí, Yo a amar empiezo.
Abate nuestro orgullo.
Cada acto sea santo como un rezo.

Abate nuestro orgullo; bestia mansa
Sea este pobre orgullo;
Nos llene de bonísima confianza
El inmenso amor tuyo.

Gracias, Señor, mi corazón ganaste.
Sintámoste en lo infinito, Señor.
A amar empiezo, ya que en mí reinaste,
Ya que está en mí tu amor.

Edmundo Montagne.

* * *

LÁZARO

¡Oid que la campana fúnebre de los
[muertos
Sus lóbregos gemidos se cambian en con-
cierto:

“Renovarse es vivir!”
¡Tu planta, Peregrino
Prosiga en el camino
De luz y redención!

El cielo está sombrío, la luz palideció,
Bethania está de duelo, sus casas enlutó;
En el sepulcro helado: la forma — nó la
[vida —

A hermanas tan querida
De Lázaro encerró
Palomas de los valles no arrullan en alero
De Marta, que a la sombra de añoso li-
[monero
La cena preparó
Al Santo Nazareno,
Que otrora dulce y bueno les dió su ben-
[dición.

**Aquellas dos mujeres que lloran sin con-
[suelo**

**Por el ser bien amado que abandonó este
[suelo**

La Muerte segadora

No escucha las congojas

Cual vendaval, las hojas

Que al árbol arrancó

La turbamulta calla ante la tumba fría

**Jesús llegó hasta ella con Marta y con
[María**

**Y dijo en fuerte voz: "¡Lázaro, sal fue-
[ra!"**

Y por la vez primera aquel resucitó

**Parleras avecillas a Bethania cantaron
Mil rosas el perfume al viento derramaron**

Y brilló la esperanza

En el Hogar querido

Por gozo estremecido: ¡la dicha renació!

**Hoy Jesús a la puerta incierta de la
[Vida**

**Con sus sangrantes llagas y el alma en-
[tristecida**

Te dice, en alta voz:

"¡Venid a mí!" — Ahora,

¡Resurrección implora de Cristo Salvador!

**¡Dejad que las campanas que están to-
[cando a muerto**

Diluyan sus tañidos en un feliz concierto:

¡Excelsior al Amor!

¡Tu vista, oh peregrino

**Vislumbrará el camino de eterna salva-
[ción!**

Anselmo Navarrete.

Los Angeles, III-25-27.

APOSTROFE AL ALCOHOLISMO

I

Flagelo abominable que en la vida
En el enfermo del carácter clavas
Con implacable saña de verdugo
Tu ponzoñosa y puntiaguda garra:

**¡Yo te aborrezco
Con toda el alma,**

Porque endulzas el labio de los débiles
Y les quemas y roes las entrañas!

II

Grotesca aparición que en los soñares
Del alma joven que la vida canta,
Te presentas, histrión de inpidicia
Y engañas con tu cruenta carcajada.

**¡Yo te aborrezco
Con toda el alma,**

Porque eclipsas el estro de la idea
Y trabas en la lengua la palabra!

III

Saltimbanqui procaz, de paso torpe
Que cual oso de zíngano en la danza
Al vil chasquido de tu propio insulto
Te desplomas en medio de la charca:

**¡Yo te aborrezco
Con toda el alma,**

Porque cambias el beso de tus hijos
Por el beso traidor de la canalla!

IV

Emisario maldito de la muerte
Que azotas el hogar como un fantasma
Y hasta el mendrugo, quitas a las madres
Y con tu estigma al huérfanito marcas:

**¡Yo te aborrezco
Con toda el alma,**

Porque cavas las tumbas del martirio
Y arrojas la familia en la desgracia!

V

Enmascarado que en la tarde ríes,
¡Y luego lloras en la noche trágica!
Y caes del hospicio en la camilla
que recoge tu vida miseranda:

**¡Yo te aborrezco
Con toda el alma,**

Porque manas, venenogota a gota
Y en la herencia repites tus infamias!

J. Julio Pillaret.

Las acciones temporales tienen resultados eternos.—**Rev. P. B. Bull.**

Los escritos del Antiguo Testamento no son una disquisición; pero son un registro de una experiencia, obtenida en positiva comunión con Dios. — **Profesor Kilpatrick.**

TENDENCIAS EN LA IGLESIA ANGLICANA

Se ha expresado no solamente en las revistas evangélicas del Río de la Plata, sino también en algunas de las de Norte América, el temor de que la Iglesia Anglicana, o sea, la iglesia oficial de Inglaterra, apostatase yendo al romanismo. Como fundamento de este temor, se nos presenta el nuevo Libro de Oraciones, las conversaciones celebradas en Malinas entre representantes de la Iglesia Romana, y las varias tendencias "anglo-católicas". Sin duda alguna, hay lugar para preocupaciones serias en este sentido, y muchos de los miembros y pastores anglicanos, que se inclinan más bien a la interpretación netamente protestante del Evangelio, están preocupándose en que su Iglesia no se vuelva romanista. Pero, a nuestro humilde parecer, este peligro puede ser y aún ha sido exagerado, y nos proponemos en este breve artículo presentar varias consideraciones que parecen fundamentar esta opinión.

1.—Es lástima que la mayoría de nuestros elementos evangélicos no tengan a su alcance otros informes acerca de estas cosas que los que aparecen en los diarios de estos países. Los periodistas tienen, por lo general, una preparación notoriamente inadecuada para tratar de una manera exacta e imparcial las cosas eclesiásticas. No pocas veces hemos notado en los diarios del país informes o artículos que pudieran dar una impresión muy equivocada de los asuntos religiosos de los países de habla inglesa, no por lo que se dice sino por lo que se deja de decir. Es natural que esta parcialidad favorezca ora al romanismo, ora a la irreligión. Esto lo puede constatar cualquiera persona que compare las breves noticias que salen en los diarios con las noticias e interpretaciones más justas que salen en las revistas inglesas semanales y trimestrales que llegan a nuestra mesa.

2.—Sólo la historia de la Iglesia Anglicana da la clave para la comprensión de la situación actual. En la Reforma Inglesa no encontramos a ningún Lutero, a ningún Calvin, a ningún Zuinglio. No era religioso sino político el primer paso en la liberación anglicana del poder de Roma. Enrique VIII quería desprendérse de la autoridad del papa, no porque tenía deseos de convertirse en protestante o evangélico, sino porque quería divorciarse de su esposa y casarse con otra.

Enrique mismo era, en doctrina y sentimiento, un fiel católico romano, y se oponía fuertemente a las tentativas reformistas de los que trataban de poner en práctica los principios de Wyclif, Tyndale y Lutero. Sólo bajo Eduardo VI (1547-1553), sucesor de Enrique pudo empezar a establecerse la doctrina protestante, pero aún todavía esta doctrina no se había arraigado entre el pueblo común, lo cual sucedió más tarde durante el reinado de Isabel (1558-1603). La Reforma inglesa fué, pues, un movimiento gradual, sin ningún rompimiento repentina con el pasado. Los caudillos de la Iglesia querían preservar lo mejor del sistema católico, introduciendo a la vez las reformas necesarias. Esto resultó en la formación de una iglesia que ni era católica, en sentido romanista, ni era protestante, en sentido luterano o calvinista, sino que trataba de conservar todas las cosas buenas de la Iglesia verdaderamente católica, o sea, universal y cristiana. Los 39 Artículos de Religión (de los cuales sacó Juan Wesley los 25 Artículos de la Iglesia Metodista Episcopal) son netamente protestantes, pero se ha dejado en la Iglesia Anglicana la necesaria libertad de interpretarlos, y esta misma libertad ha dado origen a veces a grandes divergencias. Desde los principios, pues, han cabido en la Iglesia Anglicana varios partidos o varias tendencias que se han diferenciado mucho entre sí. Esta Iglesia, es tal vez, en el día de hoy más amplia e inclusiva que cualquier otra iglesia protestante. Si contiene algunos que se inclinan hacia el sacerdotalismo romanista, contiene otros que rechazan del todo el llamado "anglo-catolicismo" romanista y hacen hincapié en los principios fundamentales de la Reforma del siglo XVI. Algunos dudan de que estos grupos tan divergentes puedan subsistir en la misma iglesia. "¿Podrán dos andar juntos sin que estén de acuerdo?" Otros se dan cuenta de la pérdida grandísima que traen consigo las múltiples divisiones denominacionales y doctrinales de la Iglesia Evangélica, y esperan que la Iglesia Anglicana no sólo pueda mantener firmemente su herencia protestante, sino también darnos un ejemplo de una iglesia que era bastante amplia para dar albergue espiritual a distintas tendencias doctrinales. En todo caso, mientras haya en la Iglesia Anglicana un porcentaje grande de los que no tienen ninguna simpatía con las tendencias romanis-

tas de algunos otros en la Iglesia, no será justo hablar de una iglesia, y mucho menos de un pueblo, que va encaminándose hacia Roma y la sujeción al poder papal.

3.—Es admitido por todos que el Libro de Oraciones sometido a la Cámara de los Comunes contenía varias concesiones al partido anglo-católico. Pero debemos acordarnos que, por esa misma razón **el Libro de Oraciones fué rechazado dos veces** en la Cámara. La Cámara de los Comunes no pretende imponerse sobre los miembros espirituales. Cualquier Iglesia debe tener el pleno derecho de determinar por sí misma sus modos de culto y sus fórmulas doctrinales. Por más que lamentemos toda tendencia romanista, nuestros mismos principios protestantes nos prohíben tratar de imponer sobre otros nuestras convicciones personales. Pero según el convenio que existe entre la Iglesia Anglicana y el gobierno británico, la Iglesia no podrá cambiar radicalmente sus fundamentos doctrinales sin el permiso del Parlamento. Esto es justo, porque la Iglesia Anglicana, mientras sea la Iglesia oficial, no solamente representará ante el mundo las convicciones de sus propios miembros y pastores, sino también los principios religiosos de la nación inglesa. **Son menos los miembros de la Iglesia Anglicana que los de las iglesias libres o disidentes** (v. g., los metodistas, bautistas, presbiterianos, etc.). Ninguna de las iglesias libres pretende representar en sentido eclesiástico a la nación británica, pero todas están de acuerdo en que no se moverán las bases protestantes de la iglesia oficial de la Inglaterra. Si hay alguna cosa que ha sido probada conclusivamente por la consideración del Libro de Oraciones, es que **el pueblo inglés mantiene resueltamente los principios fundamentales de la Reforma protestante**.

4.—Dos cositas más, y terminaremos. Primero, en cuanto al nombramiento del doctor Lang, arzobispo de York, para reemplazar al doctor Davidson, que renunció el arzobispo de Cantorbery, hay que reconocer que este nombramiento fué hecho en armonía con la práctica establecida de ascender, siguiendo el orden de un escalafón determinado, a los arzobispos de la Iglesia Anglicana, y más importante, que el doctor Guillermo Temple fué nombrado arzobispo de York en reemplazo del doctor Lang. El doctor Temple es uno de los obispos más jóve-

nes, más capaces, más evangélicos de la Iglesia Anglicana de hoy día. No tiene ni la menor simpatía con las tendencias anglo-católicas, y se abriga la esperanza de que él dé nuevos rumbos a la obra religiosa y social de la Iglesia. A lo menos, su mismo nombramiento es señal de la gran fuerza de los sentimientos protestantes de los anglicanos. Segundo, en cuanto a las conversaciones celebradas en Malinas, se debe notar que estas conversaciones no se debían a las gestiones oficiales, ni de la Iglesia Anglicana, ni de la Iglesia Romana, sino a la iniciativa particular de unas pocas personas que querían averiguar las posibilidades del acercamiento de la Iglesia Anglicana y de la Romana. Ni la una ni la otra nunca autorizó a nadie para perseguir estas gestiones. El informe sobre el asunto fué publicado pocos días antes del primer rechazamiento del Libro de Oraciones por la Cámara de los Comunes, y probablemente influyó bastante en esa decisión, revelando nuevamente la oposición del pueblo inglés a semejantes propuestas. El papa negó que tuviera conexión alguna con estas conversaciones o que reconociera al principal participante inglés, y en su carta encíclica del 6 de Enero ppdo., rehusó rotundamente todo acercamiento protestante que no incluyera la completa sumisión al papa. Podemos estar muy seguros de que relativamente muy pocos de los miembros y pastores de la Iglesia Anglicana están listos para dar ese paso.

B. Foster Stockwell.

* * *

ESCUELA DOMINICAL

LECCION VIII.—Febrero 24. — EL CRECIMIENTO CRISTIANO

Texto de la lección. — Juan 1:40-42; Mateo 16:15-18; Juan 21:15-17; 2 Pedro 3:18.

Texto Aureo. — “Mas creced en la gracia y conocimiento de Nuestro Señor y Salvador Jesucristo”. — 2 Pedro 3:18.

LECTURAS DIARIAS

- | | |
|-------------------------|--------------------------|
| Feb. 25. Mat. 16:13-20. | Mar. 1. 1. Cor. 12:1-11. |
| 26. Acts. 2:37-47. | 2. Acts. 11:19-26. |
| 27. Acts. 6:1-7. | 3. Efes. 4:11-16. |
| | 28. Sal. 122. |

NECROLOGIA

Un hombre bueno ha partido a morar con Cristo.

Siendo muy niña conocí al señor Alfredo J. Kendall; desde un principio me agrado su trato afable y cortés. Más tarde, cuando adquirí mayores conocimientos y experiencias comprendí que en la persona del señor Kendall, se guardaba un alma grande, noble y bella.

De figura arrogante, sus ojos iluminados de dulzura e inteligencia, de trato fino y de un carácter tranquilo y apacible, era en realidad un gentleman.

Por varios años desempeñó la Gerencia de la Chile Telephone. Creo que nunca los intereses de esta empresa han estado mejor atendidos que en las manos de este gran hombre que había hecho de la honradez su apostolado.

Recuerdo que en una ocasión, teniendo que colocar varios postes telefónicos dijo: "Necesito un hombre serio que no pida un precio excesivo. Tengo dinero; pero no me agrada que los intereses que me han confiado sean dilapidados, ni tampoco que la persona que va hacer el trabajo se perjudique".

He aquí el celo e integridad de vida de una persona que reflejaba en todos los actos de su vida, las divinas enseñanzas adquiridas de su Dios y Maestro. Gran hombre de oración; tenía por norma al salir y regresar a su hogar, doblar sus rodillas y ponerse en comunión con su Dios, al cual amaba y servía con toda solicitud.

Cuando sabía que un amigo había fallecido, decía: Dios le llamó. Dios también le llamó a él, aunque de una manera súbita e inesperada. El Sábado 2 de Febrero, al salir de su casa para cumplir ciertos compromisos, a pocos metros de su hogar fué atropellado por un camión, recibiendo una muerte casi instantánea. Rápida, como el rayo mortífero, que no se detiene ante escollos ni barrera, se presenta la muerte; pero su alma pura y santa estaba preparada para responder al llamado de su Señor.

El hogar está triste y sombrío por la ausencia del esposo modelo y padre abnegado; no se oirá más su palabra reposada y tierna, su risa franca y sincera; no se verá más en la tierra al siervo elevando su alma a Dios; pero él está ahora uniendo su voz al coro sempiterno de ángeles y querubines que rinden adoración al que está sentado en el trono.

Esta vida de rectitud y temor a Dios, que cual ánfora cubierta de flores, esparcía su aroma y perfumaba el ambiente, sirva de lenitivo al dolor de su esposa e hijos que se ven privados de sus afectos.

La vida del señor Kendall se ha extinguido como la cadencia de una música arrebatadora que termina; pero sigue repercutiendo en nuestros oídos.

Familia Kendall, consolaos en estas frases del poeta que dice:

Junto al trono de Jesús
A los vuestros hallaréis
Y viviendo en gracia y luz
Ya nunca ¡adiós! les diréis.

L. Krauss R.

NOTICIAS DE LA OBRA

LA SERENA.—La sociedad Femenina Metodista de esta Iglesia ha elegido su nuevo directorio que regirá los destinos de esta institución durante este nuevo año que acaba de iniciarse, quedando compuesto como sigue:

Presidenta, Sta. Lidia Arcos; Vice-presidenta, Sra. Magdalena de Arcos; (r) Secretaria, Sta. María Vilches; Tesorera, Sta. Luisa Tapia; (r) Departamento de templanza, Sra. Filomena v. de González; Departamento de labores, Sta. Luisa Tapia.

Quiera el Señor derramar abundantes bendiciones sobre estas hermanas que se proponen trabajar con el mayor denuedo y entusiasmo para la honra y gloria de su Santa Causa.—L. Arcos F.—Secretaria.

COQUIMBO.—Con fecha 6 de Enero del presente año, se reunió, en medio de un ambiente espiritual y alegre en el amor de Dios, la Liga de Jóvenes de este puerto, para formar su nuevo directorio que regirá en el presente año. Se leyeron los informes y se aprobaron, quedando todos satisfechos. La elección quedó en la siguiente forma:

Presidente, Sta. Ema Vilches; Primer vice, Sr. Roberto Navarro R.; Segundo, Sr. Gustavo Rojas; Tercero, Sta. Zunilda Santibañez y Cuarto, Sta. Julia González O.; Tesorero, Sr. Juan Carvajal; Bibliotecaria, Sta. Rosa Vargas. Quedando el Directorio compuesto de jóvenes, a excepción el Sr. Don Juan Carvajal.

Nuevo Miembro.—En medio de la elección fué recibido el que suscribe. Dios quiera derramar sus más ricas bendiciones sobre esta Liga, y que su mano sea siempre con ella, para hacer y prosperar más la obra, e igualmente con las otras Ligas.

Nuevos Miembros probando para Cristo.—El 8 y 12 de Enero, se recibieron Miembros probando, fueron recibidos, los siguientes hermanos en la fe:

Sta. Ana Rojas F., Srs. Hugo Carvajal, Humberto González, y Santo Chinchón, y Stas. Ofelia Piñarro y Rosa Vargas. Todos son jóvenes para la obra y adelanto en Cristo.

Que la gracia y el amor de Dios sean con ellos, para el bien de la Iglesia y de Dios.—Humberto González O., Secretario.

SANTIAGO. — II Iglesia de Santiago.—(Santiago Aldea 1035).—A raíz de la Conferencia Anual, la nueva Junta Oficial de esta Iglesia, cre-

yó conveniente reunirse informalmente en una comida acompañados de sus esposos y esposas con el fin de simpatizar y conocerse más intimamente y al mismo tiempo estudiar un programa definido de trabajos para el presente año, y gracias a Dios por que en todos los asistentes había la impresión de que "no es con carros ni con ejércitos como hemos de ganar el Reino de Dios", sino con el Espíritu Santo, y en medio de un santo cariño cristiano. Nuestros corazones encontraron refrigerio y fueron fortalecidos, sabiendo que a Dios ha plácido ocultar estas cosas de los sabios y entendidos y revelarlas a los pobres de espíritu, en el sentido cristiano de la frase.

Estaban representadas todas las actividades de la Iglesia y tanto el pastor Rev. Báez, como el Presidente de la Liga, la presidenta de la Soc. de Señoras, Presidente de la Soc. Misionera Local, etc., todos, deseán trabajar en perfecta armonía y amor cristiano.—G. Villanueva, Corresponsal.

SANTIAGO.—*Iglesia Evangélica Nacional.*— Nos es grato dar a conocer a nuestros hermanos y amigos, el cuerpo directivo de esta Iglesia, como así mismo los días y horas de culto.

Cuerpo Directivo.—Reverendo Remigio Riquelme; Pastor ayudante, Juan Canales.

Oficiales: José Vivanco (Tesorero); Luis Canales y Rodolfo Acevedo.

Horas de Culto.—Domingos. Escuela Dominical a las 2 P. M., y Culto de Predicación a las 8.

A las 8 de la noche tenemos también las siguientes reuniones:

Lunes. Reunión de Señoras;

Miércoles. Culto de Testimonios;

Viernes. Culto de Predicación;

Sábado. Clase de Profesores.

Nacimiento.—Ha sido bendecido el hogar de los esposos Acevedo, por la llegada de una hijita, que deseamos sea para la felicidad de sus amantes padres, y una joya para la honra y gloria del Señor Jesús aquí en la tierra.

Aviso.—Avisamos que la nueva casilla de esta Iglesia es N.º 12001, Santiago.—Carlos Venegas, Secretario.

RANCAGUA.—*Club de Jóvenes.*— El objeto de dirigirme a Ud. es para enviarle algunas breves noticias del Club de Jóvenes; en el mes de Enero nos propusimos ir al cercano pueblo de Machalí (a 10 kilómetros de Rancagua) con el fin de celebrar una E. Dominical, con el objeto de llegar a un blanco de 30 personas. Este Domingo recién pasado lo alcanzamos y como fué acuerdo de la E. D. de Rancagua, se dividiría en 2 clases: de grandes y chicos, una dirigida por el Superintendente señor Eduardo Manterola y la otra por el Vice señor Tránsito Cordero. Esperamos que el Señor corone de éxito los esfuerzos que hacemos, además de ser una excelente excursión aprovechamos de repartir tratados y vender el Heraldo por el camino.

También le envío el nuevo directorio de nuestro Club, que quedó elegido en la siguiente forma:

Consejero, señor Rosalino Castro; Presidente, señor Onesiforo Hookse; Vice, señorita Zoila A. Castro L.; Tesorero, señor Eduardo Manterola P.; Secretaria, señorita Delicia Castro L.; Prosecretario, señor David Castro L.; Capitán, señor Segundo Martínez; Guarda útiles de juegos sociales, señor David Castro L.

Esperamos que el Señor derrame abundantes bendiciones en el pequeño trabajo que deseamos realizar en este nuevo año. Quedo su atta. S. S. en Cristo.—Zoila A. Castro L.

RANCAGUA.—*Esfuerzo Cristiano.*—Tengo el agrado de comunicarle que nuestra sociedad ha elegido el nuevo directorio que regirá los destinos del primer semestre del presente año y quedó constituido como sigue:

Presidente, señor Daniel Castro; Vice, señor Jorge Gilchrist; Tesorero, señora Marta R. de Castro; Secretario local y corresponsal, Zoila A. Castro.

Comisiones: Jefes de Cultos, señor Jorge Gilchrist; Vigilancia, señora Aana L. de Castro; Fiestas sociales, señora Teresa de Fuentes; Temperancia, señor Daniel Castro; Visitas, señora Ana L. de Castro; Música, señor Daniel Castro; Tratados, señor Eduardo Manterola P.; Biblioteca, señora Marta R. de Castro.

Quedamos deseando trabajar con más esfuerzo que el año pasado, con la ayuda de Dios.—Zoila A. Castro L.

VALDIVIA.—El 2 de febrero celebró sesión la Liga de Jóvenes Metodistas de esta ciudad y eligió el siguiente Directorio que regirá durante un año: Presidente, Daniel Godoy; Secretario, Remberto Flores; Tesorera, Raquel Flores; Primer vice, Antonio Sepulitakis; 2.º Secundido Sáez; 3.º, Manue Hernández; 4.º, Victoria de Muñoz.

Hacemos votos porque el Señor Jesús ayude y bendiga al nuevo Directorio ligueno, a fin que abnegadamente trabaje en pro de la obra cristiana.—El Corresponsal.

AVISO

La nueva dirección del Rev. Abel Fetic es Casilla N.º 6, Angol.

AVISO

Tengo el agrado de ofrecer pensión a precio módico a los hermanos que vengan a trabajar en la reconstrucción de Talca.

Dirigirse por correo a casilla 220 o 12 Norte, 4 y 5 Oriente, Talca.

Luisa de Chamorro.

EL HERALDO CRISTIANO

Órgano Oficial de las Iglesias Presbiteriana

y Metodista Episcopal

Santiago de Chile — Casilla 2261

Directores: Arturo F. Wesley y Victoriano de Castro G
APARECE LOS JUEVES

comisión: Moisés Torregrossa, Pedro Zótele y Federico Muñoz (Metodistas). — J. H. MacLean, Efraín Martínez y F. Figueroa (Presbiterianos).

Administrador: Walterio D. Carhart; Casilla 2261.

Suscripción anual: \$ 8.— chilenos. Por seis meses \$ 4.50 Número suelto 0.20

En el extranjero \$ 1.25 oro americano, al año.